Les Verts – Réponse à la mise en consultation du projet de Rapport concernant la stratégie en matière de formation continue des adultes - 2020

Madame, Monsieur,

Les Verts neuchâtelois (Verts NE) ont pris connaissance du projet de Rapport du Conseil d'Etat concernant la stratégie en matière de formation continue des adultes. S'ils trouvent ce rapport intéressant, les Verts appellent cependant le Conseil d'Etat à aller plus loin encore en y intégrant l'ensemble de la population, y compris les migrant-e-s.

Pour les Verts NE, la nécessité d'améliorer l'accessibilité aux formations continues (qui mènent à l'obtention d'un titre du secondaire II et aux formations continues en acquisition des compétences de base) destinée à la population neuchâteloise en emploi est une évidence. D'autant que Neuchâtel ne fait que rejoindre d'autres cantons qui ont déjà fait l'effort d'adapter davantage leurs dispositifs de formation continue des adultes aux besoins de leur population.

Les Verts NE partagent le fait que les compétences de base sont le socle de tout projet de formation continue et devraient faire partie d'une stratégie cantonale qui inclut également les personnes en emploi peu ou pas formées. Mais ils trouvent bien étrange que le canton se lance dans ce réaménagement alors même qu'il est en train de dissoudre le CEFNA et qu'il n'est pas doté d'une politique lui permettant de différencier ce qui doit relever des institutions publiques ou privées.

Les Verts NE remarquent que l'Etat a peu d'ambition pour sa population et pour un redéploiement économique, s'il se limite à règlementer la formation continue uniquement pour les 2 principaux groupes cibles retenus, à savoir la population neuchâteloise en emploi peu ou pas formée et la population neuchâteloise en emploi qui risque l'éviction du marché du travail.

Un plan d'action cantonal qui vise en priorité la formation continue qui mène à l'obtention d'un titre de formation professionnelle initiale pour la population neuchâteloise en emploi, y compris l'acquisition des compétences de base nécessaires, est pour les Verts NE <u>LA</u> priorité.

Si les révisions proposées semblent garantir l'inscription des éléments et objectifs du plan d'action dans la loi, les Verts NE remarquent qu'il est peu fait cas des règlements d'application et de l'esprit du service qui sera chargé de mettre en œuvre la loi. Ce qui peut changer bien des choses!

Les Verts NE estiment que le plan d'action proposé est un premier pas nécessaire qui aura un impact économique, social et culturel positif sur la population neuchâteloise.

Cependant, ils relèvent que cette nouvelle offre ne répond pas à la problématique de la population migrante ayant des diplômes étrangers non reconnus. Celle-ci devrait plutôt avoir la possibilité de faire une formation certifiante accélérée dans leurs domaines de compétence; ce qui éviterait un certain gaspillage des deniers publics! En outre, les Verts NE estiment que ce projet n'est pas des plus généreux, en particulier pour la population bénéficiant d'une première formation peu adaptée au monde du travail actuel et qui devrait, comme dans l'exemple cité, dépenser plus qu'avant pour leur formation.

Tout en vous remerciant de nous avoir permis de participer à cette consultation, nous vous prions d'agréer, Madame, Monsieur, nous salutations distinguées.

Neuchâtel, le 15 mars 2020

CONTACTS

Patrick Herrmann, président des Verts NE, député Vert au Grand Conseil Patrick. Herrmann. GC@ne.ch, tél. mobile: 079 320 16 28

Secrétariat cantonal

info@verts-ne.ch, tél.: 032 852 07 26